
 

COMPTE-RENDU DE LA PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIER ALOUETTE NORD 

30 janvier 2024 
 
Début de la séance : 19h00 
 
Présents : 40 
 

Monsieur le Maire a débuté la séance en saluant les élus et les membres du bureau présents. Il a remercié 
ces derniers pour leur investissement dans leur quartier. 
 
Monsieur le Maire a souhaité dès le début évoquer des sujets qui préoccupent les habitants :  
 

- Avenir de l’église Notre Dame la Paix / fermée actuellement / aucun projet à ce jour sur ce foncier 
déposé à l’urbanisme 
Il y a déjà trop de circulation dans le quartier / dans l’attente des travaux du tram 

- Le tramway avance / 2024 gestion administrative et Déclaration d’Utilité Publique/ début des travaux 
2ème semestre 2025 pour mise en service 2028 ce qui permettra d’enlever des passages de bus 
dans de nombreuses rues du quartier 

- Rue de la Croix Porchette, la ville doit faire des travaux mais il convient de réaliser en amont les 
travaux de réseaux. La ville avance sur le sujet  

- Ouverture de la rue de Saint Etienne / toujours un problème de foncier / on essaie de fermer les 
axes pour les ouvertures et fermetures d’école mais complexe sur la rue de Saint Etienne, on ne 
peut pas bloquer les riverains. 

- Souhait de deux nouvelles boites à livres sur le quartier / pas de dispo pour le moment mais on est 
en train de voir avec le lycée Arsonval pour Adrienne Bolland et longère des grands Chênes pour 
que d’autres boites soient créées que celles fournies par Touraine Propre 

 
 
Présentation des 7 conseils de quartier par Sandrine Fouquet : adjointe à la vie de la cité, aux relations 
internationales et aux systèmes d’information. 
 
Présentation des projets réalisés par les conseils de quartier : 
 

- Installation de ganivelles, allée des Grands Chênes, pour protéger les pieds des chênes et 
permettre le compostage des feuilles en attendant le projet complet de réfection du quartier : 
6000€. 

- Pose de coussins berlinois rue des Primevères 
- Création d’un aménagement piétonnier allée André Malraux 
- Ouverture du Passage derrière le centre Social et le secteur jeune, à côté de la Tour rue Paul 

Louis Courrier : un système de chicane afin d'empêcher la traversée des 2 roues. La plantation 
d'un alignement d'arbres (amélanchiers) et la pose d’une borne à déjections canines 

- Installation d’une boîte à livres 
- Participation des différents bureaux au World Clean Up Day : journée de nettoyage mondial : total 

sur la Ville : env. 207 kg 
 
Présentation des réalisations, projet en cours et à venir par la Présidente du Conseil de Quartier, Madame 
Marie-Thérèse LEBLEU 
 
PROJET REALISES : 
 

- Bandes jaunes rue Maryse Bastié, rue du Petit Paris aux abords du square et de la Longère et 49 
rue de la Patalisse. 

- Panneaux interdiction 3,5T Grande Bruère 
- Aménagement d’accessibilité du terrain de pétanque Adrienne Bolland 



- Installation de ganivelles, allée des Grands Chênes, pour protéger les pieds des chênes et permettre 
le compostage des feuilles en attendant le projet complet de réfection du quartier : 6000€ 

- Installation d’une boîte à livres Espace Alouette 
- Création d’un passage piéton au carrefour de la rue Lachenal et rue Lionel Terray 
- Remplacement du filet du terrain de football du square Mabilat 
- Réaménagement de l’impasse du Noble Joué : env. 80 000 € 
- Square Nungesser et Coli rue Maryse Bastié : ajout d’une table de ping-pong, d’une corbeille de 

propreté et remplacement de la signalétique.  
- Participation à la World clean up Day : 32,3 kg de déchets ramassés  

 
 
PROJET EN COURS DE REALISATION : 
 

- Installation d’une borne à déjections canines rue Clément Ader, au niveau de la table de piquenique, 
après le pont SNCF 

- Déplacement des racks vélos de la longère des grands chênes, afin de les éloigner des bacs à 
verres et d’éviter les pneus crevés 

- Complétude des ganivelles allée des Grands Chênes 

- Rue de Chérizy : amélioration de la signalisation cyclable : une amélioration des traversées des 
cycles va être faite et une reprise des bordures de trottoirs et des marquages sera proposée en 
2024. 

- Carrefour des rues Costes et Bellonte et Maryse Bastié : matérialisation du carrefour par un triangle 
peint au sol et balises de sécurité routière pour qu'il y ait plus de visibilité 

- Impasse de Chérizy : ouverture de l’impasse uniquement à la collecte en porte à porte des poubelles 
(programmé en 2024) 

- Allée Fleurie : concertation en cours pour la gestion du stationnement 
 
 
PROJET EN COURS DE REFLEXION :  
 

- Allée du Verger : souhait d’aménagement d’un terrain de   pétanque en concertation avec les 
riverains / Projet en cours 

- Proposition d’aménagements complémentaires au square Mabillat transmise aux services.  
- Réflexion sur des aménagements complémentaires au square de la longère des Grands Chênes en 

fonction des nouveaux habitants suite aux travaux immobiliers.  
- Concertation des riverains à venir sur l’amélioration de la circulation, la réduction de la vitesse et la 

réorganisation du stationnement rue de Vouvray et rue de Bourgueil  
- Boîte à livres Place Adrienne Bolland  
- Boîte à livres longère des Grands chênes  
- Carrefour des rues Costes et Bellonte et Maryse Bastié : matérialisation du carrefour par un triangle 

peint au sol et balises de sécurité routière pour qu'il y ait plus de visibilité 

- Réflexion sur le dispositif « Voisins Vigilants » : définition des quartiers, sollicitation de référents à 
faire et réunion à organiser 

- Allée du Verger : souhait de réaménagement en concertation avec les riverains 

 
 
Monsieur le Maire a repris la parole pour présenter les travaux réalisés dans le quartier par la ville : 
 

- Requalification du massif n°2 angle bd de Chinon/Croix Porchette 
- Rue du Chemin Vert – Carrefour rue de la Bondonnière – création d’un réseau d’eau pluvial suite à 

des inondations de garages des riverains 
- Rue de la Patalisse – Travaux de sécurisation provisoires à la demande de riverains en attendant 

le réaménagement – étude en cours de finalisation 
- Rue du Petit Pas d’Ane – Mur en gabions pour soutenir le talus : 40 000€ 

 
Puis, la séance d’échanges s’est ouverte et ont été évoqués divers sujets : 
 
 
 
 
 



 

 

VOIRIE 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

Rue Henri Barbusse Virage dangereux et piétons qui marchent 
sur la route / plus de panneaux de limitation 
à 30 / plusieurs accidents matériels 

Configuration de rue complexe car 
utilisé pour un soit-disant raccourci 
– La ville va étudier des solutions 
mais il n’y a pas d’issue miracle  

Rue de la Béjauderie Les trottoirs devaient être repris après 
travaux de réseaux – en attente depuis 2 
ans  

La ville est en retard / Avant-projet 
de ré aménagement complet prévu 
en 2024 – A voir sur quelle année 
budgétaire le projet sera voté  

Allée Fleurie / rue de la 
Patalisse   

Travaux de stationnement débuté puis 
arrêté suite plainte de riverains – travaux 
provisoires devant notre maison  

Lionel Audiger : Les agents se sont 
fait incendier par des riverains lors 
de la première phase de travaux / 
les travaux vont être relancés / une 
consultation des riverains est en 
cours  

Rue Albert Camus Problématique de vitesse / Problématique 
avec les bus – un RDV est prévu avec 
Monsieur le Maire pour trouver des 
solutions – Monsieur le Maire est remercié 
pour son écoute – demande de mise en 
place de priorité à droite 

Les services de la ville vont 
travailler avec Kéolis pour la 
problématique des bus / Les 
problématiques seront étudiés 
avec beaucoup d’attention / les 
priorités à droite sont pratiques et 
peu couteuses mais cela ne 
fonctionne pas toujours.  
On constate des incivilités 
croissantes / ressenties par toutes 
les communes aujourd’hui 

Passage le long des 
deux lions  

Deux panneaux 30 km/h sur une trop courte 
partie / multiplication des panneaux entre 
Tours et Joué-lès Tours  

Il y a souvent des incohérences / 
on va regarder les panneaux et 
faire les modifications nécessaires 

Zone des deux lions  Nouvelle organisation de la circulation à 
Tours / difficultés de circulation mais les 
riverains sont plus au calme / Est-ce que 
nous allons mettre en place la même chose 
à Joué-lès-Tours ? 

On regarde avec beaucoup 
d’intérêt ce qui se passe ailleurs / 
beaucoup on fait le choix du sens 
unique dans les rues / on va 
regarder si les tests sont 
concluants. Monsieur le Maire 
rappelle que ces sujets sont l’ADN 
des conseils de quartier. 

 Mise en place d’une signalétique pour 
indiquer l’espace Alouette (piscine, 
gymnase) 

On va regarder pour étoffer la 
signalétique et qu’il soit mieux 
connu 

 
 
AUTRES 

 

Numéro / Nom de rue Questions Réponses 

 Faire les boîtes à livres un peu plus haute On va regarder / ce sont des       
dimensions standard / il doit y avoir 
des raisons techniques  

Carrefour avenue de 
Bordeaux / Boulevard 
de Chinon 

Beaucoup de panneaux publicitaires Application du nouveau Règlement 
Local de Publicité Intercommunal – 
Les entreprises ont deux ans pour 
se mettre en conformité / soit les 
panneaux vont disparaitre soit être 
réduit  



 
 
 

JOUE PROXIMITE 
 

Pour des dysfonctionnements ponctuels, des dégradations ou demandes d’intervention, appeler 
directement Joué Proximité au 02 47 39 71 26 ou par mail à l’adresse joue.proximite@jouelestours.fr 

 
Monsieur le Maire a clos la séance en remerciant de nouveau les nombreux participants et en les invitant 
au verre de l’amitié. 

 

Date du prochain bureau :  
 

Lundi 11 mars à 19h30 à l’Espace Alouette 

 

 

 

 

 


